

# Le Tour de France en Côte-d'Or

## du 4 au 6 juillet 2024 !

« Je suis très fier de vous annoncer que le Tour de France fait son retour en Côte-d'Or à l'été 2024 ! Et quel retour grandiose, puisque la Grande boucle, qui est la compétition cycliste la plus suivie dans le monde entier, fera escale 3 jours en Côte-d'Or, soit le plus long passage du Tour dans un département.

Un Tour de France 100% Côte-d'Or en quelque sorte !

Nous aurons une arrivée à Dijon jeudi 4 juillet. Le lendemain, vendredi 5 juillet, je suis très heureux d'accueillir ce format, ce sera un contre-la-montre inédit, celui de la Route des Grands Crus, entre Nuits-Saint-Georges et Gevrey-Chambertin. Une mise en lumière exceptionnelle de nos Climats et de notre vignoble classés au patrimoine mondial de l'Unesco. Et samedi 6 juillet, le Tour s'élancera de Semur-en-Auxois, sans doute la ville la plus cycliste de Côte-d'Or !

Véritable hymne à nos paysages et à notre patrimoine, le Tour de France est une merveilleuse opportunité de braquer les projecteurs sur notre belle Côte-d'Or. Je tiens à remercier Christian PRUDHOMME, Directeur du Tour de France, pour avoir retenu notre département pour l'édition 2024.

Le Tour de France, c'est surtout une fête populaire avec un public toujours nombreux pour encourager les exploits des coureurs. Car il est avant tout l'expression de valeurs fortes dont deux qui me sont très chères : le dépassement de soi, parce qu'il faut du courage pour gravir les sommets, et l'esprit d'équipe en dehors duquel on ne peut pas gagner ».

François SAUVADET  
Président du Conseil départemental de la Côte-d'Or



samedi 6 juillet  
**SEMUR-EN-AUXOIS** 3  
vendredi 5 juillet  
**GEVREY-CHAMBERTIN** 1  
**NUITS-SAINT-GEORGES** 2  
jeudi 4 juillet  
**DIJON** 4

samedi 6 juillet  
**SEMUR-EN-AUXOIS** 8  
**GEVREY-CHAMBERTIN**  
vendredi 5 juillet  
**NUITS-SAINT-GEORGES** 7  
**DIJON**  
jeudi 4 juillet

# 4 villes étapes pour 3 jours d'exploit et de fête !

**Dijon, Nuits-Saint-Georges, Gevrey-Chambertin et Semur-en-Auxois seront les 4 villes étapes côte-d'oriennes sur le Tour de France 2024. Au-delà du peloton et de tout leur staff, des nombreuses équipes d'Amaury Sport Organisation (ASO), de tous les journalistes... ces villes accueilleront un public nombreux, venu du monde entier et donneront à voir quelques-uns des trésors qu'abrite notre belle Côte-d'Or !**

## DIJON

Capitale de la Côte-d'Or et des Ducs de Bourgogne, dont le palais abrite aujourd'hui l'Hôtel de Ville et le Musée des Beaux-Arts, Dijon accueillera la 6<sup>e</sup> étape du Tour de France jeudi 4 juillet. Ce n'est pas la première fois que le peloton choisira Dijon pour une arrivée d'étape. Reste à savoir si les coureurs emprunteront jeudi 4 juillet 2023 le parcours de la Chouette pour découvrir les quelques 215 monuments historiques que Dijon compte...

## NUITS-SAINT-GEORGES

Connue grâce à son vin éponyme, Nuits-Saint-Georges se situe à mi-chemin entre Beaune et Dijon et au cœur du vignoble de la Côte de Nuits. Elle est une étape incontournable de la Route des Grands Crus, au cœur des vignes. Nuits-Saint-Georges a déjà accueilli une arrivée du Tour : le 8 juillet 2017, la foule était nombreuse pour applaudir l'allemand Marcel Kittel, qui remportait l'étape au terme d'un sprint final épique !

## GEVREY-CHAMBERTIN

Situé également sur la Route des Grands Crus, le village Gevrey-Chambertin bénéficie d'une réputation de prestige mondiale grâce à son patrimoine viticole. Avec ses 400 hectares de vignes, ses 9 grands crus et ses 26 premiers crus, il s'agit là d'une des plus grandes appellations de Côte de Nuits. Elle sera ville arrivée du Tour de France pour la première fois de son histoire, au terme d'un contre-la-montre qui s'annonce alléchant.

## SEMUR-EN-AUXOIS

Au cœur de la campagne de l'Auxois comme son nom le souligne, Semur-en-Auxois est un écrin médiéval. Reconnue et prisée pour son centre historique, ses remparts, le long de l'Armançon et son fameux Pont Pinard, elle est bel et bien une Cité de caractère. La ville a déjà organisé un Championnat de France de cyclisme et accueilli le Tour de France. Elle est également Centre de Préparation en vue des Jeux de Paris 2024. C'est LA ville cycliste de Côte-d'Or et elle aura à cœur de le prouver une nouvelle fois samedi 6 juillet 2024.



# Le contre-la-montre de la Route des Grands Crus



**Souvent déterminant dans la course au podium, le contre-la-montre est l'épreuve phare, à la fois attendue et redoutée, tant par le peloton que par le public. Pour cette 7e étape du Tour de France 2024, c'est un contre-la-montre inédit qui sera joué au cœur de la Route des Grands Crus. Une occasion unique de donner à voir au monde entier nos Climats et nos Vignobles, inscrits au patrimoine mondial de l'Unesco.**

Plus ancienne route des vins de France, la Route des Grands Crus traverse 37 villages de légende et deux villes, Dijon et Beaune, d'une immense richesse patrimoniale. Revisitant la très ancienne tradition viticole bourguignonne remontant aux grandes abbayes bénédictines et cisterciennes médiévales, les vignerons des années 30 ont voulu rendre leurs lettres de noblesse à leur profession. En 1934, malmenés par la crise, ils fondent à Nuits-Saint-Georges, la Confrérie des Chevaliers du Tastevin. Dès 1938, la Saint-Vincent Tournante qu'ils organisent fin janvier emporte l'adhésion d'un nouveau public, attiré par la route touristique et sa vitalité culturelle. Aujourd'hui, la Route des grands crus est la colonne vertébrale des Climats du vignoble de Bourgogne, inscrits au Patrimoine mondial de l'Unesco depuis 2015.

Avant de célébrer ses 90 ans en 2027, la Route des Grands Crus fait l'objet d'une attention particulière du Département et de Côte-d'Or Attractivité, qui souhaitent donner un second souffle à cet itinéraire. Réinventer l'offre, rester innovant pour continuer de séduire les publics tout en facilitant les mobilités liés au travail de la vigne sont les objectifs de ce projet qui réunit les acteurs publics et privés.

L'oenotourisme a donc été inventé ici, sur la Route des Grands Crus, au cœur de la Côte-d'Or, et avec lui une nouvelle manière de voyager. En 2024, le Tour de France écrira une nouvelle page de son histoire. Le monde entier aura les yeux rivés sur ce vignoble qui fait la renommée de la Côte-d'Or. Et chacun pourra découvrir tout le patrimoine qui se greffe autour de la vigne : les cabottes, l'architecture traditionnelle dans les villages vigneron, les clos ornés de leurs murs et portails majestueux. L'histoire viticole de la Côte-d'Or se dévoilera de village en village.



# Le Département met le grand braquet !

Faire revenir le Tour de France en Côte-d'Or résulte de la double volonté du Président Sauvadet d'offrir aux Côte-d'Oriens la plus belle fête populaire cycliste du monde et aux coureurs un théâtre exceptionnel pour accomplir leurs exploits. L'arrêt sur image que fera le Tour en Côte-d'Or, avec 3 jours de présence dans notre département, est aussi la reconnaissance de l'engagement du Département au service du monde cycliste.

De longue date, le Département se mobilise pour encourager la promotion et la pratique du vélo. Il mène une politique volontariste en matière d'aménagement cyclable et aménage de nombreux itinéraires cyclables pour compléter le réseau existant, qui compte près de 400 km de véloroutes et de voies vertes. L'objectif est de passer à 1000 km. Il encourage l'acquisition de vélos électriques, avec près de 6000 aides attribuées à autant Côte-d'Oriens qui ont pris le virage de cette tendance !

Labellisée « Terre de Cyclisme » par la Fédération française de Cyclisme, la Côte-d'Or bénéficie d'un réseau solide d'équipements structurants et de clubs performants, dynamiques que le Département soutient et a su créer les conditions d'une pratique cycliste globale, intégrée et sécurisée. Connue pour son patrimoine gastronomique, la Côte-d'Or est également labellisée « Vélos & Fromages », invitant chacun à découvrir nos bons produits du terroir à bicyclette !

« Après l'obtention de ces labels, la sélection du site de Semur-en-Auxois pour la préparation des équipes de cyclisme aux Jeux Olympiques 2024, dont l'équipe de France, le retour du Tour de France chez nous est une chance pour notre territoire » se réjouit François Sauvadet.



# Un partenariat solide entre les Départements et le Tour de France

**Le Tour de France ne pourrait pas avoir lieu sans route pour accueillir les exploits de ses coureurs. En France, ce sont les Départements qui œuvrent dans l'ombre pour le Tour, comme ils travaillent au quotidien au service de la mobilité des Français.**

Près de 97% des routes empruntées par la Grande Boucle sont sous responsabilité départementale. C'est la raison pour laquelle Départements de France et Amaury Sport Organisation (ASO), société organisatrice du Tour, établissent un partenariat pour garantir, aux coureurs et au public, des routes les plus sécurisées et les plus belles possibles. Chaque année, 3 000 agents des Départements sont ainsi mobilisés sur toute la durée du Tour. Les Départements agissent au quotidien sur les routes et le Tour de France est l'occasion de rappeler cette mission de service de proximité.

Le Tour, c'est aussi une opportunité unique de promotion de nos territoires dans les quelque 200 pays où la course est diffusée. Le Tour de France, c'est aussi une magie. Celle du public sur le bord des routes qui anime et répond présent en famille, générations après générations. La magie de faire passer le 3e événement sportif le plus suivi au monde dans les plus petites communes des Départements français.

*« Pour ce monument national qu'est le Tour de France, les Départements ont un rôle majeur ! Et je tiens à remercier le Directeur du Tour de France Christian PRUDHOMME, ainsi que toutes les équipes d'ASO pour leur confiance et pour ce qu'ils apportent à nos territoires »* souligne le Président Sauvadet.





## **PRISE DE PAROLE DU PRÉSIDENT SAUVADET**



## **CONTACT PRESSE**

Conseil départemental de la Côte-d'Or

Véronique DELERY

06 42 00 03 49

veronique.delery@cotedor.fr